

Estiman baja de un punto en economía por petróleo

ERNESTO SARABIA

Ante la severa contracción en el precio del petróleo, la economía mexicana podría perder alrededor de un punto porcentual en el crecimiento esperado para el año.

Ello sobre todo al considerar que el volumen de producción no aumentará dada la persistente restricción en la capacidad productiva de la industria, manifestó Alfredo Coutiño.

Para el director para América Latina Moody's Analytics, a pesar de tener cubierto la mayoría de los ingresos petroleros para el año, el menor precio del crudo impone serias restricciones presupuestales para el País en el sentido de limitar el poder contracíclico de la política fiscal.

Quiere decir que el Gobierno no podrá hacer más de lo que ya tiene autorizado en el presupuesto, en caso de que se presente un deterioro mayor en la economía, consideró el especialista.

El precio para la mezcla mexicana de petróleo se ha desplomado casi 50 dólares con respecto al promedio del año pasado, estando en niveles de alrededor de 40 dólares a mediados de enero.

Con esta realidad, la economía mexicana se enfrenta a tres diferentes escenarios sujetos al precio del petróleo y a su impacto sobre el crecimiento esperado.

El primero es impacto directo, porque asumiendo que el precio se estabiliza en los niveles actuales y alcanza un promedio de 40 dólares por barril, el impacto directo sobre el crecimiento del crecimiento sería de una reducción de 1.5 puntos porcentuales durante el año en el crecimiento.

Coutiño explicó que si el precio promedio del barril de crudo es de 50 dólares, el impacto sería de una reducción de 1.2 puntos porcentuales en el crecimiento.